

**QUIMPER BRETAGNE
OCCIDENTALE
CONSEIL COMMUNAUTAIRE**

Séance du 31 janvier 2019

**Rapporteur :
Madame Claire LEVRY-
GERARD**

N° 40

ACTE RENDU EXECUTOIRE

compte tenu de :
- la publicité (par voie d'affichage), pour une durée de deux mois,
à compter du : 07/02/2019
- la transmission au contrôle de légalité le : 06/02/2019
(accusé de réception du 06/02/2019)

*Acte original consultable au service des assemblées
Hôtel de Ville et d'agglomération
44, place Saint-Corentin – CS 26004 - 29107 Quimper Cedex*

**Soutien à l'association Plancton et innovation pour la réalisation de la symphonie ' La
voix des océans'**

L'association Plancton et Innovation sollicite une subvention de 5 000 € pour pouvoir finaliser son projet de symphonie « La voix des océans » qui vise à sensibiliser le grand public à la fragilité du milieu marin en général et du plancton en particulier face aux problématiques de réchauffement climatique. Cette action consistera à la fois en une œuvre musicale et en un film. L'ambition des créateurs est de réaliser une représentation durant « La Mer XXL » à Nantes en 2019 et un film qui pourra ensuite être projeté, notamment à Quimper.

L'association Plancton et Innovation présidée par Pierre Molo, ancien universitaire spécialiste du plancton, a élaboré conjointement avec le compositeur Antonio Santana une symphonie intitulée « La voix des océans ». L'objectif des deux créateurs est de s'adresser au grand public et de présenter le rôle primordial des micro-organismes comme base de la chaîne alimentaire et de le sensibiliser à la fragilité du milieu marin en général et du plancton en particulier face aux problématiques de réchauffement climatique.

Cette symphonie de la mer associe son et images. Ainsi l'œuvre musicale a été réalisée par Antonio Santana. Pierre Molo a apporté quant à lui sa connaissance du plancton et du milieu marin pour réaliser un film qui doit être projeté pendant chaque représentation. Ce film est techniquement élaboré par Yves Collet, qui a notamment participé à la réalisation de films de Jacques Perrin.

Aujourd'hui, une première représentation «test » a eu lieu à Port Louis en juillet dernier devant 500 participants. Cette première a permis de montrer la qualité de l'œuvre en cours et les 2 créateurs ont donc été invités à la manifestation d'envergure internationale qui

se déroulera à Nantes l'été prochain : « La Mer XXL », première exposition universelle consacrée à la mer.

L'association Plancton et innovation doit donc aujourd'hui poursuivre le travail initié, notamment :

- Réaliser une version haute définition du film et une version synchronisée de l'œuvre musicale et du film, pour la réalisation d'un DVD. Des négociations sont en cours avec l'association Dizalée pour que ce travail puisse être réalisé dans leur studio du chapeau rouge.
- Finaliser les nombreuses négociations en cours afin d'obtenir l'ensemble des droits des images du film (Ifremer et Jacques Perrin notamment).
- Le compositeur doit de son côté trouver l'équipe de musiciens qui se produira l'été prochain à Nantes.

L'ensemble de ce projet est évalué à 50 000 €. L'association Plancton et Innovation sollicite QBO pour une participation à hauteur de 5 000 €.

Par ailleurs 30 000 € seront pris en charge par Nantes Métropole dans le cadre de la mer XXL. Le Conseil Régional de Bretagne a été sollicité à hauteur de 7 000 €, le reste sera financé par des partenariats privés et de l'autofinancement.

Ce projet présente différents intérêts pour Quimper Bretagne Occidentale :

- Une dimension recherche/innovation en parlant de l'océan via la culture musicale à partir des richesses du centre de recherche Ifremer, et des images de Jacques Perrin.
- Une dimension touristique : QBO pourra présenter au grand public le film en extérieur pendant toute une saison estivale voire plus.
- Une dimension enseignement : les 2 créateurs s'engagent à réaliser à Quimper une conférence pour les écoles présentant notamment le processus de création de l'œuvre musicale à partir des images du monde marin.
- Une dimension de promotion du territoire : QBO pourra via son soutien à cette création être présent à l'évènement grand public la mer XXL à Nantes en juillet 2019
- Une dimension transition énergétique puisqu'il s'agit de mettre en exergue le rôle primordial des microorganismes comme base de la chaîne alimentaire et leur fragilité face au changement climatique.

Après avoir délibéré, le conseil communautaire décide, à l'unanimité des suffrages exprimés, d'autoriser le versement d'une subvention de 5 000 € à l'association Plancton et innovation pour la finalisation de la symphonie « La voix des océans ».